

Condena la Asamblea de la OEA al Régimen Golpista

Sigue de la primera plana

Al mismo tiempo, el embajador de Venezuela ante la OEA, Hilario Cardozo, advirtió que si en el seno de ese foro no es posible lograr acuerdos para la preservación de los derechos humanos, es mejor que la OEA desaparezca.

Rafael de la Colina, embajador de México ante la OEA, declaró, después de una larga sesión del grupo de estudio que trata de resolver el enfrentamiento entre Estados Unidos y Ar-

gentina sobre derechos humanos, que la situación es muy difícil y que aún pueden suceder peores cosas.

La resolución de la OEA "deplora el golpe militar en Bolivia, que suspende indefinidamente el proceso de institucionalización de la democracia que estaba a punto de llegar a su clímax", dijo un vocero del

Organismo latinoamericano. También resuelve "reiterar el pedido de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos de que, en el plazo más breve posible, prepare un informe sobre la situación de los derechos humanos en Bolivia".

TRIUNFO DEL PUEBLO

Tras la votación, Jaime Paz Zamora, candidato a la vicepresidencia de Bolivia, elecciones que ganó su partido, pero que después echó por tierra el golpe militar, declaró que la condena del golpe es un triunfo para el pueblo boliviano, así como el aislamiento nacional e internacional del gobierno del general golpista Luis García Meza.

A su vez, el embajador de Bolivia ante la OEA, Alberto Quiroga García, denunció como "injerencia en los asuntos internos de Bolivia" la resolución aprobada esta noche.

"El eufemismo de seguimiento y solidaridad no es nada más que un desconocimiento al principio de no intervención", agregó Quiroga.

Poco antes de la votación, los representantes bolivianos se retiraron de la sala.

La declaración del representante venezolano, Hilario Cardozo, se produjo al referirse oficialmente al estancamiento de las discusiones sobre el proyecto de resolución de la X Asamblea General Ordinaria sobre derechos humanos. Cardozo afirmó que si la OEA no servía para lograr acuerdos sobre legislación que promuevan los derechos humanos en Latinoamérica, es mejor que la OEA desaparezca, ya que no está cumpliendo sus funciones.

Mientras tanto, México y Perú continúan discutiendo, en compañía de otros once países latinoamericanos, párrafo tras párrafo, incluso palabra por palabra, un nuevo texto de proyecto de resolución presentado por Estados Unidos relacionado con los derechos humanos.

Washington desea que se mencione especialmente el caso de Argentina en cuanto a la violación de los derechos humanos. Pero Buenos Aires se niega a aceptar tal resolución.

Las discusiones dentro de la Comisión están estancadas además por la falta de capacidad real de negocia-

ción de los representantes estadounidenses debido al próximo cambio de poderes políticos en este país, la

vinculación del asunto de los derechos humanos al de la cooperación para el desarrollo y otros más.

EL DIA

Conferencia de Madrid

EU mantendrá su postura en materia de derechos humanos

(UPI, AP y EFE)

MADRID, 25 de noviembre.— Mientras integrantes de la delegación norteamericana de la Conferencia sobre Seguridad y Cooperación Europea dijeron ayer que el gobierno de Ronald Reagan mantendrá un compromiso fundamental en materia de derechos humanos en su política exterior, el representante soviético, Leonid Ilitchov repitió la tesis de que las alianzas militares no deben ampliarse con la inclusión de nuevos miembros.

Dante Fascell, representante demócrata de Florida, indicó que quizá cambien los detalles de la aplicación de tratados en lo particular, pero aseguró que no habrá alteraciones fundamentales. Debido a las constantes diferencias, entre el este y oeste, el discurso de Fascell fue interrumpido temporalmente.

Por su parte, el representante soviético, tras criticar la política militar de la OTAN Organización del Tratado del Atlántico Norte, la instalación de euromisiles en la plataforma continental europea, repitió sus proposiciones para realizar una conferencia sobre el desarme.

Al continuar su discurso, Fascell criticó duramente la intervención rusa en Afganistán. Mientras tanto, en la segunda comisión, de cooperación económica, se produjeron diversas intervenciones a cargo de Bélgica, la

Unión Soviética, Canadá, Checoslovaquia y Estados Unidos.

Paralelamente, el Movimiento Internacional de la Reconociliación celebra en esta ciudad una conferencia sobre el desarme y los derechos humanos. En ella participan Adolfo Pérez Esquivel, premio Nóbel de la Paz, el ex embajador norteamericano Andrew Young y la cantante norteamericana Joan Baez.

Pérez Esquivel denunció durante su intervención que la URSS al igual que Estados Unidos busca dominar a los pueblos, pero indicó que lo importante es la determinación de las naciones, y no el criterio de las superpotencias. Así mismo señaló su inquietud sobre el porvenir de la paz tras la perspectiva de la próxima ascensión de Ronald Reagan a la presidencia de Estados Unidos.